

# NOVIAZGO 1

## EL Noviazgo

### INTRODUCCIÓN

Se cuenta de un ermitaño que vivía solo en una cueva con su hijo de 15 años. El hijo nunca había conocido al pueblo más cercano no tampoco había visto a otra gente. Pero para celebrar sus 15 años su padre decidió llevarlo al pueblo para que lo conociera y para comprarle un regalo. Salieron desde la mañana y llegaron primero a la talabartería donde su papá le enseño una montura. Después le llevo a la tienda de artículos deportivos y le enseño los mejores cuchillos para la casería.

Mientras caminaban en la calle, encontraron a una muchacha como de 15 años; el joven preguntó a su padre, "¿Qué es eso?" Su padre, tomado por sorpresa, no había que contestarle, porque no quería que su hijo se interesara en una chica todavía. Entonces, rápidamente le dijo, "Es un ganso, mi hijo", y seguían caminando y viendo en las tiendas.

Durante el transcurso del día el muchacho conoció perros finos, rifles y pistolas. Al fin del día el papá volteó al joven y le preguntó: " Bueno, mi hijo, te he enseñado muchas cosas hoy, estoy dispuesto a comprarte lo que más te gusta. Dime ¿cuál has escogido?" Sin titubear ni por un momento, el muchacho le contestó, Papa quiero un ganso".

La atracción sexual entre un joven y una señorita es tan antigua como el mundo mismo y se origina en la mente de Dios. Fue Dios quien dijo, "No es bueno que el hombre este solo; haré ayuda idónea para él". Despues de formar a la mujer del mismo cuerpo de Adán, entonces Dios la trajo al hombre para que se gozaran juntos en una relación matrimonial plena.

El pecado original no fue el sexo, fue su desobediencia al mandamiento de no comer del árbol. El sexo fue creación de Dios para bendecir a la humanidad. Tu sexualidad, joven, es un don divino, pero es un don tan delicado que te puede traer gran felicidad o te puede destruir.

Según un estudio de la revista Teenage (juventud), 99% de los jóvenes dijeron que las relaciones sexuales antes del matrimonio es el problema numero uno que enfrenta la juventud hoy en día. Vivimos en un mundo promiscuo. El mensaje de la música moderna, de la televisión, revistas, películas, de los compañeros de la escuela y por todos lados es: " Si te sientes bien, hazlo " o " todo el mundo lo está haciendo".

Una muchacha cristiana escribió, "Estoy cansada de oír en la televisión o leer en cualquier revista que abro: Cuídate en tu vida sexual, Señorita, procura usar anticonceptivos para evitar enfermedades o embarazos no deseados. ¿Por que no nos aconsejan mejor guardar el sexo para el matrimonio?" Estoy convencido de que hay miles y miles de jóvenes cristianos, como esta señorita, que desean consejos sanos, consejos basados sobre la Palabra de Dios, y quieren que alguien les hable bien claro y directo.

### ¿ESTOY PREPARADO PARA EL NOVIAZGO?

¿En realidad habrá alguien que se haga ésta pregunta? Cuando un muchacho o muchacha se siente enamorado porque cree que el príncipe o reina de sus sueños ha tocado a su puerta. Se hace la pregunta: ¿ESTOY PREPARADO PARA EL NOVIAZGO?

Desde el punto de vista emocional es difícil contestar esa pregunta. Ustedes pueden oír en la televisión, en las películas o entre sus compañeros de escuela o trabajo: "*Sobre el corazón no se manda*" Esta frase se ha usado para terminar noviazgos que parecían muy fuertes, cuando uno de los dos conoció a otra persona, o aun matrimonios estables; usando como excusa uno de los dos: *¿Qué quieres que haga: Ya no te amo? Ahora amo a otra persona.* También esta frase se ha usado para dar libertad a parejas muy disparejas: Mujeres de 50 años, enamoradas de jóvenes de 25 o al contrario.

Y puede parecer lo más normal que las personas se dejen llevar por los sentimientos. Y creer que por sentir lo que sienten es un seguro absoluto de que están haciendo lo correcto.

Las personas creen que lo único que se necesita para estar listo para un noviazgo es el sentimiento que commueve nuestro corazón, y que las otras cosas se darán por sí mismas. Como resultado hoy encontramos muchas personas heridas.

Las presiones también influyen para que las jóvenes tengan una relación de noviazgo.

¿Te has sentido alguna vez como si fueras menos que una persona? ¿Qué has sentido cuando has visto que el resto de los compañeros de tu círculo empiezan a tener novio o que tu mejor amigo o amiga llega entusiasmado porque le han correspondido y ahora no pasará ya el mismo tiempo contigo porque se lo dedicará a su pareja? ¿Cuál es tu pensamiento cuando poco a poco vas descubriendo que te vas quedando solo porque todos los de tu edad ya tienen pareja?

Cuales son tus sentimientos cuando por ejemplo: Juanita se casó con Pepe, Amalia con Pedro, Pamela con Jaime. ¿Comenzaste a sentirte como un sobrante en la vida?

Para poner un ejemplo mas claro todavía: Recuerdas cuando en la escuela o cualquier lugar, de un mismo grupo de compañeros, se iban a formar dos equipos de Voli-bol o de Fútbol, y dos compañeros se ponían a escoger a los jugadores para su equipo. Y como lentamente el grupo de no elegidos era más pequeño, hasta quedar dos o tres. Por dentro uno podía decir: “¡Escógemel a mí! ¡Escógemel a mí! ¡Por favor escógemel a mí!” Uno no quería ser la última persona seleccionada.

Finalmente el momento llegó, solamente quedabas tu y la otra persona. Ninguno de los dos había sido preferido. Pero todavía faltaba lo peor, el último pasaría al equipo solo porque sobró y no por que lo escogieron.

Muchos solteros se sienten de esta manera. *Rechazados, heridos e inferiores, algunos llegan a pensar que hay algo mal con ellos. Creen que su soltería o falta de pareja es una maldición en su vida.*

Y para colmo todavía los que estamos a su alrededor fortalecemos estos sentimientos al jugarles bromas en cuanto a su soltería.

Por esta causa una persona puede caer en una búsqueda compulsiva para encontrar a la pareja de sus sueños, con el fin de terminar con la maldición de estar solos o solteros. Otros pueden caer en una depresión.

Pero después de un tiempo esto se convierte en una trampa. Pues podrán decir que *sí a lo primero que se les acerque aún cuando no sea lo ideal*, ni de acuerdo a los mandamientos de Dios, y si no se dan cuenta con el tiempo van cayendo a lo más profundo del pozo *ya que por temor a perder su pareja, van aceptando practicar cosas que antes de tener novio, habían dicho que no aceptarían*. Y, lo peor, un día despertar dándose cuenta que están casados con un monstruo.

¿Cómo puedo saber si estoy preparado para un noviazgo?

De lo que yo te voy a hablar es lo que sería lo ideal para iniciar un noviazgo seguro, que de por resultado un matrimonio estable.

Tal vez te va a parecer casi un imposible, veremos cuantos toman el reto de tratar de seguir estos consejos Bíblicos.

Vayamos al principio, al libro de Génesis.

## 1. El hombre tenía una responsabilidad que producía fruto.

a) [Gén. 15](#) “Tomó, pues, Jehová Dios al hombre y lo puso en el jardín de Edén, para que lo cultivase y lo guardase”.

Analicemos el huerto del Edén en ese tiempo: No necesitaba ser arado, ni regado: Estaba rodeado por ríos y según se dice que la tierra era en esos momentos un verdadero invernadero, con la temperatura propicia exacta para vivir y producir el fruto. Tampoco había plantas malignas. Dicho en otras palabras no era un trabajo que iba absorberlo, sino más bien un lugar de recreación y placer. Donde su principal responsabilidad era su comunión con Dios.

Es como hoy en día cuando tu estás trabajando en un lugar donde verdaderamente te gusta, al grado de que ni parece trabajo, te la llevas muy bien con tu patrón y sin embargo recibes una paga.

Regresemos al punto: Adán tenía *una ocupación* donde *estaba satisfecho y era feliz*. No era un desocupado, insatisfecho, que estaba buscando con que llenar su vacío.

Nota: Si tú quieres tener un noviazgo y matrimonio feliz, debes **ser felizmente solo**.

b) Una ocupación que producía fruto.

Tal vez puedes decir: Bueno yo soy estudiante de 3º. Secundaria. O cualquier otra excusa.

Déjame decirte esto. Yo pienso que por no tomar en cuenta las normas de Dios en este punto tenemos tantos problemas en la sociedad. Mira si alguien empieza su noviazgo muy joven, es muy posible que:

1. Termine casándose pronto.

2. Cometiendo errores que pueden producirle muchos dolores de cabeza.

Si terminas casándote pronto cuando todavía no tienes una ocupación o vas empezando en ella, los primeros años de tu matrimonio vas a estar compitiendo, trabajando para establecerse económicamente, y esto puede tardar un buen tiempo dependiendo de la situación \$\$\$\$\$ de cada uno. Si te toma 10 años o más, y vinieron los hijos, no tendrás tiempo para ellos, ni para tu joven esposa. Por lo regular una persona se pasa hasta los 30 o más años forjando un porvenir para asegurar su futuro. Y entonces está listo para voltear al hogar y dedicarle tiempo. Si empezó su matrimonio muy joven, en ese tiempo perdió los mejores años de sus hijos, y ellos están entrando en los más difíciles, y para colmo de males el padre no tiene en sus manos el corazón del hijo porque no le dedicó tiempo, así de que se convertirá en una labor difícil guiar a los hijos.

Y si por la situación económica tardó más años en establecer su futuro, cuando voltee a su hogar los hijos ya estarán en la universidad o saliendo de su casa, y su mujer ocupada en otras labores, y tristemente el hombre se da cuenta que se quedó solo, mientras que la mujer descubrió hace años que estuvo sola criando a los hijos.

Ves porque es importante para estar listo para el noviazgo, tener una ocupación que produzca fruto.

Pero podríamos decir: ¿Qué con respecto a la mujer en este punto? Especialmente en nuestra sociedad hoy en día, en los tiempos bíblicos cuando a la mujer no se le pedía, o no se esperaba que apoyara la economía del hogar, lo que se esperaba de ella era que conociera bien los deberes del hogar. En nuestro tiempo; según mi manera de pensar, la mujer puede tener la libertad de prepararse como lo hace un hombre, pero yo sugeriría, que una vez que termine sus estudios, antes de buscar un trabajo debe pasar un tiempo aprendiendo de las labores del hogar, para que cuando llegue el tiempo de casarse pueda cuidar bien de su casa y de sus hijos en el futuro.

Pero veamos todavía mas allá, para saber si estás preparado para un noviazgo. ¿Cuál crees tú que sería la primera voluntad de Dios para un noviazgo estable?

Si tu tuvieras una mesa de tres patas, que sabes que una de ellas está mal, y que no soportaría tu peso. ¿Te subirías a ella? Guarda tu contestación en tu mente y al rato vamos a utilizarla, para el objetivo que deseamos.«

1 Tes. 5:23 Y el mismo Dios de paz os santifique por completo; que todo vuestro ser -- tanto espíritu, como alma y cuerpo—sea guardado sin mancha en la venida de nuestro Señor Jesucristo. (1 Tesalonicenses 5:23)«

Tanto los hombres como las mujeres, estamos compuestos de ESPÍRITU, ALMA Y CUERPO, y si nosotros queremos tener una vida de éxito en cualquiera actividad, debemos tener un buen balance en cuanto a la atención a cada una de las áreas que conforman todo nuestro ser. **Hablando del Noviazgo**

**TANTO EL HOMBRE COMO LA MUJER DEBEN DARSE CUENTA QUE TODO NOVIAZGO DEBE LLENAR LAS TRES ÁREAS DE NUESTRO SER. ESPÍRITU, ALMA Y CUERPO.**

Cuando uno está entrando en una relación de noviazgo y después se está casando sin tomar en cuenta todas y cada una de las partes en las cuales está compuesto el hombre y la mujer, lo que está haciendo es poner su vida en peligro. Por ello debe cuidar que su noviazgo abarque las tres áreas del ser.

Vamos a iniciar estudiando:

ÁREA ESPIRITUAL y solo nos vamos a referir a un punto:

EL YUGO DESIGUAL.

**Deut. 7:1-4** Cuando el Señor tu Dios te haya introducido en la tierra en la cual entrarás para tomarla, y haya echado de delante de ti muchas naciones mayores y más poderosas que tú, y el Señor tu Dios las haya entregado delante de ti, y las hayas derrotado, las destruirás del todo; *No harás con ellas alianza, ni tendrás de ellas misericordia. Y no emparentarás con ellas; ni darás tu hija a su hijo, ni tomarás a su hija para tu hijo. Porque desviará a tu hijo de en pos de mí, y servirán dioses ajenos; y el furor de Dios se encenderá sobre vosotros, y te destruirá pronto.*

**2 Cor. 6:14** “No os unáis en yugo desigual con los incrédulos porque ¿qué compañerismo tiene la injusticia con la justicia” ¿y qué comunión la luz con las tinieblas?

¿Por qué toco este punto primero?

Una persona que está desesperada puede romper fácilmente este mandamiento de Dios.

Lo que muchos no se dan cuenta es que al romper este mandamiento estamos abriendo las puertas para que una avalancha de sucesos venga a nuestra vida.

Por ejemplo una muchacha cuenta que debido a las presiones de ver a sus amigas tener novio y unido a no tener una familia estable. Comenzó a salir a la edad de 14 años con un muchacho incrédulo de 18. Despues de un mes él le dijo que le amaba y que deseaba tener relaciones sexuales con ella, y que si no lo hacía iba a romper con ella.

La chica dijo:

---- ¿Qué podía pensar yo a los 14 años de edad? Yo sabía que el “sexo” antes del matrimonio es malo, pero también deseaba **retener** al hombre que me amaba.

---- No quería perder mi virginidad, pero tampoco quería perder al hombre que me amaba. Así que finalmente cedí.

---- Despues de dos años rompí con él. Pronto tuve otro, y entre en el mismo ciclo con él. Y luego otro, ¿Estaba yo más segura? No. Yo era un títere en las manos de cualquier muchacho que me decía “te amo”

Aunque parezca muy diferente para el hombre, porque tendemos a pensar que es el conquistador, pero en cierta forma es lo mismo. Recuerdo un ejemplo que leí de un hombre el cual cada noche dormía con una muchacha diferente de las mas codiciadas por su figura, y como cada día se despertaba teniendo el deseo de una relación permanente.

Un yugo era un fuerte trozo de madera puesto alrededor del cuello de los bueyes y conectado a un arado. Al hacerlo tenían que poner dos bueyes de la misma fuerza para que pudieran tirar parejo el arado en línea recta. Los bueyes uncidos en forma desigual solamente iban a moverse en círculos sin llegar a ningún lado.

El caso de X quien se enamoró de un muchacho buen mozo el cuan nunca le demostró a ella un aparente afecto físico. Despues de meses de esperar, sin que hubiera cambio, ella lo enfrentó para hablar de su problema. El muchacho de mala gana reconoció que era un homosexual en vías de curación y no se sentía cómodo expresándole ese tipo de afecto.

Ella se compadeció de él y esperó que con el tiempo todo cambiara. Así que pasó el tiempo, se casaron y luego de dos años de matrimonio, él se escapó con otro hombre.

Otro aspecto del ALMA. Es el área donde están los sentimientos, las emociones, el intelecto.

**LAS EMOCIONES.**

Para que haya un buen matrimonio, debe de haber una **COMUNICACIÓN PROFUNDA DE NUESTRAS EMOCIONES** con la pareja. Debe haber transparencia en los sentimientos y deseos de los que desean ser novios, o los que son novios. Deben compartir sin en gaño, ni sólo tratando de mostrar lo mejor, deben hablar con el corazón en la mano; expresar sus dudas, temores, ambiciones, sueños, preocupaciones, alegrías, confesar los yerros del presente y del pasado. Génesis nos dice que Adán y Eva estaban desnudos, esto podemos aplicarlo a: *No tenían nada que esconder.*

Cuan diferente a lo que sucede en muchos de los noviazgos. PARECE QUE EL NOVIAZGO HUBIERA SIDO HECHO PARA OCULTAR TODOS LOS DEFECTOS. Y una vez casados ya podemos mostrarnos tal cual somos. ¡Qué engaño!

Amós 3:3 ¿Andarán dos juntos, sin que estuvieren de acuerdo? (Amós 3:3)

La comunicación de nuestras emociones debe ser profunda. Este tipo de comunicación de los sentimientos de una persona, permite que formen un universo alrededor de sus vidas de tal manera que aún cuando no estén juntos aún así piensan y hablan bien de su pareja.

Pero cuando uno de ellos pone máscaras para disfrazar los sentimientos de su alma, cuando van siendo descubiertos éstos, por actitudes o tercera personas, crea la sensación de no ser uno, y se empieza a juzgar a la persona como tonta, inmadura, torpe y si en ocasiones compartes tus sentimientos con cualquier persona, no existe esa comunicación profunda.

En un estudio que he dado a algunos de los jóvenes hemos visto una pirámide que le llamamos del amor. Donde vemos como puede llegar a un buen matrimonio, Despues del compañerismo entre cristianos, La siguiente base de la pirámide es la amistad... Una amistad íntima, donde compartimos nuestros anhelos, deseos...

Otra base más que debe existir dentro de un noviazgo de éxito y todavía dentro del área del alma debe ser: AFINIDAD INTELECTUAL.

Las personas no están hechas nada más de emociones, sino también de ideas, metas, valores.

Una pareja puede tener una buena comunicación pero si no poseen una afinidad intelectual respecto al medio ambiente que les rodea; por ejemplo: Como dedicar su tiempo libre, los diferentes valores de moralidad.

La pareja con afinidad intelectual tiene muchas cosas que compartir; lleva tal vez un ritmo de lectura similar, o su mente está involucrada en las mismas metas que el otro.

El ejemplo de aquel joven que le preguntó a Luis Palau famoso predicador, sobre si debiese casarse con su novia a la cual sus padres se oponían por ser de un nivel intelectual diferente.....

Tal vez halla más de que hablar en cuanto al área del alma, pero esperemos que esto que dijimos les ayude.

El siguiente punto es el de CUERPO.

Y mucho de ello también viene de los sentimientos que están en el alma, pero como tienen que ver más con lo material los asociaremos con EL CUERPO.

Tal vez el punto que vamos a ver horita, es el que más nos mueve para embarcarnos en un noviazgo y después el matrimonio.

La persona con la cual quieras unirte, debe de ser alguien agradable a tus ojos, debe llegar a ser tu amante perfecta en el matrimonio.

Prov. 5:15-20 15 Bebe el agua de tu propia cisterna y de los raudales de tu propio pozo. 16 ¿Se han de derramar afuera tus manantiales, tus corrientes de aguas por las calles? 17 ¡Qué sean para ti solo y no para los extraños contigo! 18 Sea bendito tu manantial, y alégrate con la mujer de tu juventud, 19 como una preciosa cierva o una graciosa gacela. Sus pechos te satisfagan en todo tiempo, y en su amor recreáte siempre. 20 ¿Por qué, hijo mío, andarás apasionado por una mujer ajena y abrazarás el seno de una extraña? (Proverbios 5)

Cuando me refiero a la atracción física no digo que él tiene que ser un Mr. Universo y ella también. Sino que debe agradarte a ti.

Tal vez no sea una persona muy atractiva, pero te gusta a ti. Y eso es lo que importa. A este punto podríamos llamarle para dejarlo más claro una ATRACCIÓN PROFUNDA. No tiene que ver sólo con lo físico, tal vez no se trate de gente bonita, pero hay algo en él o ella que le atrae y que no se puede explicar con palabras.

Dentro del mismo punto del cuerpo entra: LO ECONÓMICO O MATERIAL.

Entre más parecido sea el estilo de vida de la pareja, serán más compatibles en todos sus hábitos. Al tener formas de vida parecidas estarán de acuerdo en cosas importantes en cuanto a su forma de vivir. Donde será la educación de sus hijos, donde vivir, que comer, la forma de divertirse.«

Como vemos debemos observar que las tres áreas de la mesa de nuestra vida estén bien seguras para que no poner en peligro nuestra vida.

--  
EL NOVIAZGO CRISTIANO.

TRES DE LAS DECISIONES MÁS IMPORTANTES DE LA VIDA, DEBEN HACERSE IDEALMENTE ANTES DE LOS 21 AÑOS DE EDAD, Y SON: 1. QUE SISTEMA DE VIDA VOY A ADOPTAR. 2. A QUÉ ME VOY A DEDICAR. Y, 3. SI PLANEÓ CASARME, SOBRE QUÉ BASES LO PIENSO HACER.

Los cristianos creemos que lo más conveniente es escoger desde la adolescencia, el cristianismo como sistema de vida, llegar a la juventud enteramente preparado para trabajar en cualquiera de las profesiones u oficios que son lícitos, que den honra y gloria a Dios, y de bendición para la sociedad, y, si no tenemos el don de continencia, casarnos como Dios manda y con quien Dios manda, tan pronto como sepamos que esa es la voluntad de Dios.

La Biblia dice: Bueno le sería al hombre no tocar mujer; pero a causa de las fornicaciones, cada uno tenga su propia mujer, y cada una tenga su propio marido. Digo, pues, a los solteros y a las viudas, que bueno les fuera quedarse como yo; pero si no tienen don de continencia, cásense, pues mejor es casarse que estarse quemando.

La mujer casada está ligada por la ley mientras su marido vive; pero si su marido muriere, libre es para casarse con quien quiera, con tal que sea en el Señor. ( 1 Co 7: 1,2,8,9, 39).

El noviazgo, es una costumbre del mundo. No es un mandamiento o precepto bíblico, ni fue una costumbre del pueblo Judío de los tiempos bíblicos, pero la historia y la experiencia han comprobado que es algo bueno, deseable y útil, como una etapa importante de la vida en la que se da la oportunidad a una pareja que siente atracción mutua, para expresar un amor romántico en forma lícita, con el propósito de conocerse en forma más personal, con el fin de que estén mejor capacitados para hacer una de las decisiones más importantes de la vida, que es, decidir, si se van a casar, cuándo será el mejor tiempo para casarse, con qué tipo de persona se quieren casar y con qué tipo de compromiso.

Entre los cristianos, el noviazgo también nos permite, a base no solo de comunicación sino de comunión espiritual, comprobar si el matrimonio que se planea, está de acuerdo con la voluntad de Dios. Muchas generaciones han comprobado que el noviazgo es muy útil para ese propósito.

Aunque no sea una costumbre mencionada en la Biblia, la Biblia enseña que los cristianos ahora somos libres legalmente, de los preceptos dados a Israel en la ley Mosaica, y que para un hijo de Dios, todo le es lícito, siempre y cuando honre y glorifique a Dios, no esté en contra de los principios morales absolutos de Dios y, sea conveniente, se haga decentemente, con orden, y para edificación personal, de los demás, y de la iglesia. La Biblia dice: Todas las cosas me son lícitas, mas no todas convienen; todas las cosas me son lícitas, mas yo no me dejaré dominar de ninguna. Todo me es lícito, pero no todo edifica. Ninguno busque su propio bien, sino el del otro. Hacedlo todo para la gloria de Dios. No seáis tropiezo ni a judíos, ni a gentiles, ni a la iglesia de Dios (1 Corintios 6:12;10.23,24,31,32). Lee los versículos.

Así, podemos encontrar principios bíblicos específicos que nos ayudan a tener un noviazgo que nos ayude a cumplir con el propósito y maravilloso plan de Dios para nuestras vidas en este aspecto tan trascendental de nuestra existencia terrenal. Desde el punto de vista cristiano, sólo los que busquen un noviazgo de acuerdo a la voluntad de Dios, podrán esperar que Él los cubra y proteja con la fortaleza sobrenatural de su Espíritu. La Biblia dice: *El ángel de Jehová acampa alrededor de los que le temen, Y los defiende. Gustad, y ved que es bueno Jehová; Dichoso el hombre que confía en él. Temed a Jehová, vosotros sus santos, Pues nada*

*falta a los que le temen ( Sal 34: 7-9). El que habita al abrigo del Altísimo morará bajo la sombra del Omnipotente. Diré yo a Jehová: Esperanza mía, y castillo mío. Mi Dios, en quien confiaré. El te librará del lazo del cazador, con sus plumas te cubrirá, y debajo de sus alas estarás seguro. Escudo y adarga es su verdad (Sal 91: 1-4).*

El primer principio bíblico que se aplica al noviazgo es: No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué comunión la luz con las tinieblas? ¿Y qué concordia Cristo con Belial? ¿O qué parte el creyente con el incrédulo? ¿Y qué acuerdo hay entre el templo de Dios y los ídolos? Porque vosotros sois el templo del Dios viviente, como Dios dijo: Habitaré y andaré entre ellos, Y seré su Dios, Y ellos serán mi pueblo. Por lo cual, Salid de en medio de ellos, y apartaos, dice el Señor, Y no toquéis lo inmundo; Y yo os recibiré, Y seré para vosotros por Padre, Y vosotros me seréis hijos e hijas, dice el Señor Todopoderoso (2 Co 6: 14 al 18). Por tanto, así dijo Jehová: Si te convirtieres, yo te restauraré, y delante de mí estarás. Y si entresacares lo precioso de lo vil, serás como mi boca. Conviértanse ellos a ti, y tú no te conviertas a ellos (Jer 15:19).

La Biblia nos enseña que Dios nos hizo, a su semejanza, seres tripartitos, con espíritu, alma y cuerpo (1 Ts 5: 23), y que la voluntad de Dios es que los que planean unirse en matrimonio, sean, antes que nada, uno en Espíritu: Solícitos en guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz.

Un cuerpo, y un Espíritu, como fuisteis también llamados en una misma esperanza de vuestra vocación. Un Señor, una fe, un bautismo, un Dios y Padre de todos, el cual es sobre todos, y por todos, y en todos (Ef 4: 3 al 6). Así, no vale la pena ni siquiera considerar como opción o candidato, a una persona que no es salva (Jn 3:18).

*Consejo: Si no quieren terminar casándose con una persona incrédula. No tengan citas con incrédulos.*

Además, el propósito del noviazgo es llegar a comprobar si las metas de ambos y los valores morales, espirituales y sociales les permitirán ser uno en alma, para que así decidan casarse y llegar a la consumación del matrimonio que es llegar a ser uno en cuerpo (Gn. 2: 24, Mt 19:5). Se cuentan por miles, los que antes y después de Cristo, han comprobado con lágrimas y grande pesar, que no conviene alterar el orden divino y que Dios tiene razón cuando dice: *No os engañéis; Dios no puede ser burlado: pues todo lo que el hombre sembrare, eso también segará. Porque el que siembra para su carne, de la carne segará corrupción; mas el que siembra para el Espíritu, del Espíritu segará vida eterna. No nos cansemos, pues, de hacer bien; porque a su tiempo segaremos, si no desmayamos (Ga 6: 7 al 9).*

El yugo del matrimonio es ligero, fácil y de bendición cuando se lleva entre dos que tienen comunión y son uno en espíritu, alma y cuerpo, pero es una pesada cruz, cuando es llevado en forma desigual, con un incrédulo.

En el noviazgo se manifiesta un nivel de amistad especial que permite tener la confianza para comunicar características personales que ayuden a cumplir su propósito, pero no implica más compromiso que el respeto a la exclusividad, mientras el noviazgo dure. *El propósito del noviazgo es llegar a tener tal conocimiento de la otra persona, que me permita decidir si es la persona con la que me quiero casar.*

En el momento en que se llegue a ese punto, el noviazgo debe pasar a la siguiente etapa que es la del compromiso, o bien darse por terminado, pues debe considerarse falta de amor y una irresponsabilidad el prolongar un noviazgo que seguramente no terminará en compromiso, ya que priva a la persona de la libertad para buscar la voluntad de Dios, en otra persona.

Durante el noviazgo, se refuerzan y ponen a prueba los valores humanos de libertad, respeto y responsabilidad, pues los momentos prolongados que se pasan en comunicación privada, exigen de los novios la expresión del amor genuino que siempre se acompaña de dominio propio.

Por eso es bueno que las manifestaciones legítimas y lícitas de un amor especial, como son los besos y las caricias, deben expresarse siguiendo los principios bíblicos que nos permiten hacerlo en una forma que sea de bendición, y aceptable no sólo ante ambos novios,

sino ante los ojos de Dios y ante nuestros padres. También se debe procurar que todo se haga de tal manera que sea un buen ejemplo para los demás.

Otro principio bíblico que se aplica al noviazgo, es que durante el mismo, debemos tratar a los padres del novio o de la novia como a padres y madres (1 Ti 5:1,2) respetando así su autoridad. Además, que el trato y las expresiones de amor para la novia, deben de darse en la misma forma en que se las daríamos a una hermana, con toda pureza (1 Ti 5:2).

**Los otros principios bíblicos**, prácticos que encontramos para el noviazgo, tanto para los momentos de privacidad, en donde sólo Dios está de testigo de nuestros actos, como para las oportunidades de dar testimonio público, son: Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que usa bien la palabra de verdad (1 Ti 2:15). Ninguno tenga en poco tu juventud, sino sé ejemplo de los creyentes en palabra, conducta, amor, espíritu, fe y pureza (2 Ti 4:12). De manera que cada uno de nosotros dará a Dios cuenta de sí. Así que, decidid no poner tropiezo u ocasión de caer al hermano. Yo sé, y confío en el Señor Jesús, que nada es inmundo en sí mismo; mas para el que piensa que algo es inmundo, para él lo es. Pero si por tu causa tu hermano es contristado, ya no andas conforme al amor. No hagas que por ti se pierda aquel por quien Cristo murió (Ro 14: 12-15).

Dios, nuestro Buen Padre Celestial, sabiamente nos recomienda: No deis lugar al diablo (Ef 4:27). Y es por ello que los novios deben con diligencia, procurar evitar lugares, actividades y situaciones que le dan oportunidad al diablo de hacernos caer en tentación, pues él nunca desperdiciará una sola ocasión para hurtar, matar y destruir (Jn 10:10), nuestra felicidad, buen testimonio y oportunidades de llegar al matrimonio con honra, victoriosos y vírgenes. La Biblia dice: ¿Tomará el hombre fuego en su seno Sin que sus vestidos ardan? ¿Andará el hombre sobre brasas Sin que sus pies se quemen? Así es el que se llega a la mujer de su prójimo; No quedará impune ninguno que la tocare. (Pr 6:27 al 29).

Por eso, la Biblia dice: Huid de la fornicación. Cualquier otro pecado que el hombre cometa, está fuera del cuerpo; mas el que fornicá, contra su propio cuerpo peca. O ¿ignoráis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, el cual está en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que no sois vuestros?

Porque habéis sido comprados por precio, glorificad, pues, a Dios en vuestro cuerpo y en vuestro espíritu, los cuales son de Dios (1 co 6: 18 al 20).

Y es que la Biblia nos enseña que la única forma de evitar caer en las tentaciones de la carne, es huyendo de ellas y evitándolas como José, con la esposa de Potifar (Gn 39:7 al 12),

Pues una vez que le dieron oportunidad al diablo, ni el padre de la fe, Abraham, ni el hombre más fuerte del mundo, Sansón, ni el mas grande de los reyes de Israel, David, pudieron vencer la tentación sexual. Y aunque después de caer, todos ellos se arrepintieron y pidieron perdón a Dios, de tal manera que volvieron a estar en paz con Él, nunca volvieron a ser iguales de felices, ni pudieron evitar sufrir las consecuencias terrenales de sus pecados, ni evitaron la maldición que trajeron a su familia o a su pueblo, pues la Biblia enseña, a través de las vidas de estos siervos de Dios, que nuestro pecado siempre "salpica" y afecta a los que nos rodean.

Por eso la recomendación divina es: No participes en pecados ajenos. Consérvate puro (1 Ti 5:22). Mirad, pues, con diligencia cómo andéis, no como necios sino como sabios, aprovechando bien el tiempo, porque los días son malos. Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor (Ef 5: 15 al 17).

Cuando por el noviazgo, se comprueba que la atracción inicial, es real, integral y permanente, se debe pasar **a la etapa de compromiso**.

En esta etapa, aunque los novios aún tienen libertad para terminar el noviazgo en cualquier momento y por cualquier causa justa, es conveniente que los novios, aparte de comprometerse con la fecha de la boda, de mutuo acuerdo, hagan compromisos uno con el otro, que les ayuden a iniciar su matrimonio con menos dificultades y desacuerdos.

Por ejemplo, se pueden hacer compromisos como quién llevará las finanzas en la familia, si la esposa deberá o no trabajar fuera de su casa, y si Dios les da hijos, cuando y cuántos creen que sería conveniente tener, entre otras cosas.

- Una forma práctica y sencilla de comprobar que la persona amada es la que Dios escogió para ser su cónyuge, es saber: 1 Que son de un mismo Espíritu, 2. Que tienen la bendición de Dios y de sus padres, 3. Que son de una misma alma, 4. Que están dispuestos a dejar padre y madre, y a todos los demás, por esa persona. 5. Que ya no pueden seguir viviendo separados el uno del otro.

Si esto y más sucede, seguramente la voluntad de Dios es que se unan en matrimonio cristiano y sean de bendición y buen ejemplo para la familia, la iglesia y la sociedad en general.

Por último, debemos estar persuadidos de que Dios tiene más interés que nosotros mismos en que encontremos a nuestra ayuda idónea y que nos casemos como Dios manda y con quien Dios manda. Dios sabe que la institución de la familia, la iglesia y el mundo entero, tienen urgente necesidad de matrimonios cristianos y debemos confiar en que Dios nos dará las señales necesarias para que comprobemos cual sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta (Ro 12:3). La Biblia dice: Si alguno de vosotros tiene falta de sabiduría, pídale a Dios, el cual da a todos abundantemente y sin reproche, y le será dada. Pero pida con fe, no dudando nada; porque el que duda es semejante a la onda del mar, que es arrastrada por el viento y echada de una parte a otra. No piense, pues, quien tal haga, que recibirá cosa alguna del Señor (Stg 1:5 al 7). Nadie que ignore la luz de las Escrituras se puede considerar sabio, y los hombres realmente sabios, siguen buscando en el cielo a la Estrella resplandeciente de la mañana (Ap 22:16), para que los guíe, y puestos los ojos en Jesús, corren con paciencia la carrera que tienen por delante (He 12:1,2).

Por esta causa doblo mis rodillas ante el Padre de nuestro Señor Jesucristo, de quien toma nombre toda familia en los cielos y en la tierra, para que os dé, conforme a las riquezas de su gloria, el ser fortalecidos con poder en el hombre interior por su Espíritu; para que habite Cristo por la fe en vuestros corazones, a fin de que, arraigados y cimentados en amor, seáis plenamente capaces de comprender con todos los santos cuál sea la anchura, la longitud, la profundidad y la altura, y de conocer el amor de Cristo, que excede a todo conocimiento, para que seáis llenos de toda la plenitud de Dios.

Y a Aquel que es poderoso para hacer todas las cosas mucho más abundantemente de lo que pedimos o entendemos, según el poder que actúa en nosotros, a Él sea gloria en la iglesia en Cristo Jesús por todas las edades, por los siglos de los siglos. Amén (Ef 3: 14 al 21

Jesús dijo: "Vosotros sois mis amigos, si hacéis lo que yo os mando." (Juan 15:14).

## ¿PORQUE EL NOVIAZGO?

Muchas personas se casan y después de poco tiempo dicen, "Pues, yo no conozco a mi pareja ". Entonces ¿de qué sirvió el noviazgo? ¿De que platicaron? ¿Nada más "¡Qué chula!", "Te adoro". "Eres muy guapo".... Etc.

El noviazgo debe ser un tiempo para conocerse el uno al otro en un nivel mental, emocional y espiritual, pero sin llegar al nivel físico. Es un tiempo para ser amigos, para aprender a hablar, para compartir ideas, sueños y metas, para orar juntos, Pero ten cuidado con los besos y caricias porque esto puede reducir tu relación a algo únicamente físico e impedir que se desarrolle en las otras áreas.

"El matrimonio basado sobre pasión en vez de amor no durara, o será un infierno en la tierra ". En el área del sexo somos hechos de tal manera que si tenemos una probadita, queremos más. Un poco de acariciar el lunes, el martes queremos mas, y el miércoles aun más. El sexo es como un fuego: no es posible jugar con fuego y no quemarse. El fuego dentro de la chimenea es maravilloso, porque da calor a toda la casa, pero sacándolo de allí, es capaz de destruir toda la casa.

El sexo dentro del matrimonio es bello y maravilloso, pero fuera de allí destruye vidas.

Yo no creo en los noviazgos no muy cortos ni muy largos. Debe ser lo suficiente largo como para conocerse bien, pero no demasiado largo para que la tentación sexual sea un problema grande. Creo que entre un año y dos es suficiente. Después de mucho tiempo la pareja todo, menos el sexo y ¡qué frustración y qué tentación! Hay un dicho "el amor es ciego, pero el matrimonio abre los ojos".

Joven, abre tus ojos ahorita y no dejes, para conocer las debilidades de la otra persona. ¿Son cosas que te molestan mucho ahora? Si así es, te molestaran aun más después de la boda. Y no pienses, señorita, "yo lo cambiare" porque probablemente el no cambiara, a menos que Dios lo haga. La mujer que asume la "tarea" de cambiar a su marido por medio de "consejos" o manipulación, llegara a ser una esposa machacadora" o "Mortificadora" y su hogar se tornara en un lugar de pleitos y odio. Si algún joven me dijera "Pero no podemos casarnos sino hasta dentro de seis años, porque tenemos que terminar mis estudios y establecerme primero en un trabajo" yo le daría este consejo: sean amigos. Salgan a pasear y a platicar en grupos con otros jóvenes cristianos. Si esta chica es la persona que Dios tiene escogida para ti ella te esperara, y si no es, no la quieras de manera alguna.

#### ¿CON QUIEN Y CUANDO DEBO CASARME?

Tu, joven cristiano, no tienes el derecho de casarte con nadie que no sea cristiana. Dios dice, "No os unáis en yugo desigual con incrédulos"(2 Co. 6:14) Ni tengas una novia no cristiana, porque el propósito del noviazgo es conocerse y decidir si esta persona es la "correcta" para el matrimonio. Leemos lo del Rey Salomón, hijo de David: "Pero el Rey Salomón amo además de la hija de Faraón, a muchas mujeres extranjeras ... gentes de las cuales a Dios había dicho a los hijos de Israel: No os llegareis a ellas, ni ellas se llegarán a vosotros; porque ciertamente harán inclinar vuestros corazones tras sus dioses. A estas pues, se juntó Salomón con amor. Y tuvo setecientas mujeres reinas y sus mujeres desviaron su corazón. Y cuando Salomón era ya viejo, sus mujeres inclinaron su corazón tras dioses ajenos, y su corazón no era perfecto con Jehová su Dios, como el corazón de su padre David". ( 1 Reyes 11:1-4). En su vejez, Salomón escribió vanidad todo es vanidad".

Era un viejito amargado, viendo la vida como una vanidad, porque él no supo controlar sus pasiones. De todas maneras, el solo hecho de que la otra persona sea cristiana no basta. Hay muchos matrimonios entre cristianos que son un "Infierno en la tierra". Uno siente un llamado para servir al Señor y la otra persona esta contenta con solo asistir a la iglesia los domingos; uno tiene sueños y metas grandes, y la otra persona es conformista. Sé un joven de oración y busca a Dios, confiando que Él tiene la pareja ideal para ti.

Salmos 37:4 promete "deléitate asimismo en Jehová y él te concederá las peticiones de tu corazón". Se dice que lo "opuestos se atraen" y es cierto en algunas áreas de la vida especialmente en cuanto a nuestro temperamento. No es nada extraño que un acelerado "colérico", con un carácter fuerte y cualidades de líder, se case con una mujer calmada y pacífica que una muchacha sanguínea platicadora y extrovertida se enamore de un joven quieto, "melancólico" e introvertido. Sin embargo cuando llega al asunto de las metas en la vida, las convicciones espirituales los interese, el nivel educativo y nivel socioeconómico, cuanto más tengan en común mas posibilidad habrá de tener felicidad y armonía en el matrimonio. De vez en cuando un joven cristiano me pregunta, "¿y como voy a saber quien es la muchacha que Dios tiene para mí? " Yo le respondo, " te vas a enamorar de ella y además tendrás la confirmación de Dios en tu espíritu" Si eres una persona de oración, puedes esperar que el Señor revele su voluntad perfecta para tu vida.

**TIEMPO DE ESPERA.** Tal vez sea uno de los puntos más importantes para llegar a tener la pareja que Dios te dará.

1.- Santiago 1:2-4 ¿Qué debemos tener para que la obra sea completa y seamos perfectos y cabales? \_\_\_\_\_

Tal vez una pregunta tuya sea, cómo puedo estar seguro de cuando es el tiempo para iniciar una relación de noviazgo.

2.- En Gén. 2:15 vemos que Adán tenía una ocupación ¿cuál es ésta?

Sólo hasta entonces a él le fue dada la ayuda idónea. Este tiempo de espera, es un tiempo en el cual debe emplearse para desarrollar muchas de las cosas que serán habituales cuando ya estén casados.

Según mi punto de vista el elegir con quien te vas a casar; es la segunda decisión más importante que una persona puede tomar en su vida. La primera será mi relación con Dios, porque de ella depende donde voy a vivir después de que termine esta forma de vida material. Y el matrimonio es la segunda más importante porque de ella depende CON QUIÉN voy a vivir en esta tierra; y eso puede producir una vida feliz o infeliz. Ya que el matrimonio desde el punto de vista de Dios no es un juego que puede iniciarse en un determinado momento y terminarse en cualquier instante.

3.- Lee 1 de Corintios 7:10-11 y escribe en tus propias palabras lo que entiendes que Dios dice:

---

---

---

4.- Aprende de memoria 1 de Corintios 7:39 y escríbelo: \_\_\_\_\_

---

---

---

5.- Lee Mateo 19: 4-6 y completa lo que falte: Por esto el hombre dejará padre y madre, y \_\_\_\_\_

Así de que ya no son dos, sino una \_\_\_\_\_ por tanto lo que Dios juntó, \_\_\_\_\_

Cuando un hombre y una mujer se unen en matrimonio están entrando en una **relación de pacto** delante de Dios, no de contrato entre los hombres. La diferencia entre uno y otro es muchísima. **El pacto es permanente**, mientras que un contrato existe mientras las dos partes estén de acuerdo.

Lee Josué 9 y contesta las siguientes preguntas.

6.- ¿Qué dice el verso 14? \_\_\_\_\_

---

7.- El verso 15 dice que Josué hizo paz con ellos, ¿qué más hizo? \_\_\_\_\_

---

8.- ¿Qué descubrieron en el verso 16? \_\_\_\_\_

9.- ¿El pueblo de Israel tomó venganza por qué los engañaron? \_\_\_\_\_ ¿Por qué? (Verso 18) \_\_\_\_\_

10.- ¿Qué pasaría si ellos rompían el pacto? (Verso 20) \_\_\_\_\_

El pueblo de Israel sabía el valor de un pacto, ellos podrían usar como excusa que habían sido engañados, y tomar venganza de ellos, pero sabían que esto sólo les acarrearía más desgracia. Un ejemplo de ello lo tenemos en 2 de Samuel 21:1-3 léelo y contesta las siguientes preguntas.

11.- ¿Qué aconteció en los días de David? \_\_\_\_\_

12.- ¿Cuál fue la causa? \_\_\_\_\_

Como podemos ver el pacto es algo muy importante delante de Dios, leamos **Josué 10** y en él encontraremos como aún el pueblo de Israel tuvo que salir en defensa de los Gabaonitas.

13.- Lee Josué 10 y después de hacerlo pon una X dentro del cuadro.

14.- En los versos 11 al 13 podemos ver dos milagros que sucedieron cuando el pueblo de Israel estaba cumpliendo con el pacto. Mencionalos \_\_\_\_\_

Una vez que uno entra en una relación de pacto en el matrimonio, debemos hacer hasta lo imposible por sacarlo adelante. De ahí la importancia de seleccionar bien al cónyuge con el cual pasaremos el resto de nuestra vida.

No se puede llegar al matrimonio pensando: SI ME VA MAL VUELVO A EMPEZAR.

NO ES QUE TE QUIERA ASUSTAR DEL MATRIMONIO,  
PERO ¡SI! DE UN MAL MATRIMONIO.

El plan perfecto de Dios para la humanidad fue la pareja, pero debe de tener cuidado al formar su matrimonio. Pues es preferible estar soltero que tener un mal matrimonio. Pablo dijo:

15.- 1 de Corintios 7:8 escríbelo. \_\_\_\_\_

16.- En 1 de Cor. 7:32-35 nos dice que el soltero no tiene que preocuparse más que por agradar al Señor. Quisiera, pues, \_\_\_\_\_

completa v. 32

No importa cuantos años tengas, nunca tomes una decisión sólo porque la situación ya es forzosa. Aprende bien lo siguiente:

¡NUNCA ES TARDE PARA UN BUEN MATRIMONIO,  
SIEMPRE ES DEMASIADO PRONTO PARA UN MAL MATRIMONIO!

Por ello es importante conocer **la voluntad de Dios** para formar un matrimonio estable.

**¿CÓMO CONOCER LA VOLUNTAD DE DIOS?** A TRAVÉS DE LA **BIBLIA**. SUS PRINCIPIOS, SUS MANDATOS Y EJEMPLOS.

17.- Aprende de memoria y escribe 2 de Corintios 6:14 \_\_\_\_\_

El yugo desigual es un obstáculo para un matrimonio de acuerdo a la voluntad de Dios. Lee Deuteronomio 7:1-4 y contesta las siguientes preguntas.

18.- completa la siguiente frase: Y no emparentarás con ellas; \_\_\_\_\_

19.- Porque desviará a \_\_\_\_\_

20.- Lee 1 de Reyes 11:1-4 y escribe que hicieron sus mujeres extranjeras con él.

21.- El libro de Números 25:1-3 nos dice que hicieron las hijas de Moab, con los Israelitas.

22.- Génesis 6:1-3 nos muestra uno de los primeros pecados que Dios vio en la humanidad; que tiene que ver con las preguntas anteriores, y que hizo que viniera el diluvio fue que Dios vio: \_\_\_\_\_

23.- Cuando hay yugo desigual y el corazón de los hijos de Dios se empieza a inclinar hacia los incrédulos sus designios del corazón cambian. ¿Qué vio Dios en Gén. 6:5?

Cuando un creyente se enamora de un incrédulo, está aceptándolo tal cual es, no su valor espiritual, puede ser su presencia física, u otros valores, y para ser aceptado tiene que ponerse al nivel del otro, y es donde empieza la decadencia.

Una forma de evitar terminar casados con un incrédulo es tener una convicción muy clara en mi vida de: No tener citas, muy personales, *más que con creyentes*.

Hablando del yugo desigual: *También puede existir yugo desigual entre cristianos*. Aunque es difícil poner ejemplos bíblicos. La forma como existe un yugo desigual entre cristianos lo podemos ver en las metas de la pareja que se quiere unir en matrimonio. Uno desea ser misionero en países pobres, mientras que el otro puede estar solamente interesado en hacer crecer su negocio.

24.- Lee 1 de Samuel 18:20 ¿Qué Sentía Mical por David? \_\_\_\_\_

Ella era la hija del Rey, y aunque amaba a David su corazón y él eran diferentes.

25.- Lee 2 Sam. 6:12-16 ¿Cuál fue la actitud de Mical? \_\_\_\_\_

Ella quería reinar y él servir.

Hay muchas cosas más que pueden entrar en conocer la voluntad de Dios a través de la Biblia. Por ejemplo, es bueno que la persona que estés eligiendo como pareja, haya sabido someterse y honrar a sus padres.

26.- ¿Qué dice Exodo 20:12? \_\_\_\_\_

En el matrimonio, el hombre suele tratar a su esposa como trataba a su madre y la mujer tiende a tratar a su esposo como trataba al padre.

27.- También es bueno que sepa estar en armonía con la autoridad. Lee Romanos 13:1-2 aprende de memoria el 2 y escríbelo cuando lo hayas aprendido.

El no saber someterse a la autoridad establecida por Dios. (Padres, policía, maestros, patrones, etc.) Es una muestra de que no sabrá someterse a la autoridad de Dios.

También debe ser una persona que tenga control de sí mismo. Lee 1 Tes.. 4:3-8 y contesta las siguientes preguntas.

28.- ¿Cuál es la voluntad de Dios? \_\_\_\_\_

29.- ¿De qué debemos apartarnos? \_\_\_\_\_

30.- Otra forma de conocer la Voluntad de Dios es el testimonio del Espíritu Santo. ¿Qué dice Romanos 8:14 \_\_\_\_\_

El Espíritu de Dios puede dar testimonio a nuestro Espíritu, cuando nosotros somos sinceros y no estamos buscando salirnos con la nuestra.

31.- ¿Qué dice 1 Juan 3:20? \_\_\_\_\_

32.- Un ejemplo de que el Espíritu puede guiarnos está en Hechos 16: 6-7 léelo y pon una X en el cuadro.

33.- Lee Gálatas 3:14-15 pon una X en el cuadro después de leer.

La paz de Dios gobierne nuestros corazones, la palabra gobierne, en el griego tiene el significado: ACTÚE COMO ARBITRO.

De acuerdo a los dos textos anteriores, si nosotros sentimos inquietud en nuestro corazón por la pareja que tenemos es mejor que esperemos un tiempo para que Dios confirme su voluntad en nosotros.

34- Otro punto muy importante esta en Proverbios 11:14 apréndelo de memoria y escríbelo a continuación. \_\_\_\_\_

35.- Saber escuchar consejos es bueno. Escribe Proverbios 15:22 \_\_\_\_\_

36 .- Nosotros podemos tener victoria si buscamos consejo. Escribe Prov. 24:6 \_\_\_\_\_

37.- Una buena pregunta aquí será: ¿Cuál es el sentir del liderazgo de los creyentes en cuanto a tu noviazgo? Procura ser sincero al contestar esta pregunta: \_\_\_\_\_ . Si en general hay manifiesta incomodidad, es bueno que tomes un tiempo para buscar el rostro de Dios, buscando su voluntad.

Los puntos para conocer la voluntad de Dios para un matrimonio estable fueron: La Palabra de Dios, el testimonio del Espíritu Santo, la paz de Dios actuando como arbitro, Los consejos de los hijos de Dios.

Si tú estás en una etapa de noviazgo, ¿Se están cumpliendo estos requisitos?

## ETAPAS PARA EDIFICAR UN MATRIMONIO ESTABLE.



Nosotros podemos ver formada una pirámide con estas palabras que nos pueden dar una estabilidad muy buena para un matrimonio.

El área más extensa que debe de haber debe ser la sociedad. Lee Gén. 28:5-9

38.- ¿Qué mandó Isaac a Jacob? \_\_\_\_\_ (v. 6)

39.- ¿Qué notó Esaú en el verso 8? \_\_\_\_\_

Las mujeres de Canaán eran no creyentes en el Dios de Isaac, y eran adoradoras de ídolos.

Una historia muy conocida en la Biblia por la fuerza del protagonista, es la de Sansón, pero si nosotros analizamos cuidadosamente su vida, descubriremos que la tragedia de su vida fue la de amar a mujeres, que no creían en Jehová.

40.- Lee Jueces capítulos 13 al 16 y escribe una X en el cuadro.

De Jueces 14:1-4 contesta las siguientes preguntas.

41.- ¿De dónde era la mujer que vio? \_\_\_\_\_

42.- ¿Qué le dijeron sus padres? \_\_\_\_\_

43.- ¿Cuál fue la respuesta de Sansón a la pregunta de sus padres? \_\_\_\_\_

Se parece mucho a la respuesta de algunos hijos hoy.

44.- La mujer nunca fue fiel a los principios e ideas de Sansón sino que estaba ligada a su pueblo Jueces 14:15-17 nos dicen lo que ella hizo para convencer a Sansón. Anótalo:

45.- Fue por causa de otra mujer que él fue entregado a los filisteos, ¿Cómo se llamaba ésta?

Cuando hablamos sobre las bases para llegar a un matrimonio estable dentro del cristianismo, la sociedad para el creyente; se reduce a los cristianos de todo el mundo. El joven cristiano debe buscar su pareja entre los creyentes. Debe tener cuidado de no hacer yugo desigual.

**La segunda etapa es la del compañerismo.** La sociedad es la etapa más general de toda la humanidad, pero ahora en el compañerismo comenzamos obligatoriamente a limitarnos a un grupo más reducido: Los miembros de el grupo donde se congrega, los creyentes de los diferentes grupos de la ciudad.

46.- Nehemías 5:14 nos habla del compañerismo: Escríbelo con tus propias palabras:

---

---

En el compañerismo se empieza a conocer a las personas, en una forma más transparente, sin que usen máscaras como muchas veces sucede en el noviazgo. Esto nos da la oportunidad de seleccionar entre ellos a nuestros amigos.

Uno de los errores más grandes que puede cometer una persona es ligarse en compromiso o matrimonio a una persona de la cual desconozca muchas áreas de su vida. Es muy importante que antes de entrar a esta etapa, haya una **etapa de amistad**.

47.- Lee Génesis 38 cuando lo hayas hecho pon una X en el cuadro.

48.- Cuando él mandó recoger sus prendas ¿a quién escogió y que era de él? \_\_\_\_\_

Gén. 38:20

No fue un compañero, fue alguien en el cual confiaba para guardar su secreto.

49.- Escribe: Prov. 17:17 \_\_\_\_\_

---

La cuarta etapa, la llamamos, noviazgo o compromiso. En realidad dentro de la Biblia nosotros nunca encontramos la palabra novio, como algo casual, sin importancia. Sin embargo en nuestra sociedad se ha usado con mucha libertad para definir a la persona con la cual se tiene una amistad especial, ya con cierta idea de posesión; pero al mismo tiempo sin una responsabilidad de una boda próxima.

En las escrituras cuando encontramos en algunas versiones la palabra novia en el Antiguo testamento, en el griego está hablando de la desposada.

50.- Lee Jeremías 2:32 y escribe la primera parte. \_\_\_\_\_

---

51.- Mateo 1:18 nos dice: \_\_\_\_\_

---

José Y María estaban desposados, ya estaban comprometidos, su noviazgo no era solamente para pasar el tiempo. Sino para prepararse para un matrimonio.

51a.- Gén. 2:25 Nos dice: \_\_\_\_\_

---

No es la desnudez física, lo que quiero que veamos, sino que dentro del noviazgo, debe haber transparencia de sus vidas. En nuestro tiempo parece que el noviazgo fue diseñado para ocultar información, porque los novios quieren hacer lo posible para causar buena impresión; escondiendo costumbres, imperfecciones, temperamentos

Si un joven ha pasado por las etapas anteriores, hasta llegar al punto de un noviazgo o compromiso. Cuando llega a esta etapa, debe conocer muy bien a la otra persona y difícilmente encontrará sorpresas desagradables.

## EL CONTACTO FÍSICO

Actualmente, en nuestra sociedad, el tomarse de las manos, el besarse, el acariciar el cuerpo de la otra persona (y en algunos círculos, el acto sexual), son prácticas aceptadas entre el hombre y la mujer después de declararse "novios". Piensan que el "noviazgo" provee la licencia para adelantarse y aprovecharse de la intimidad en pareja. La Biblia no enseña eso.

Es recomendable que las expresiones de cariño, entre los novios posean las mismas características que en la amistad: **Espontaneidad y casualidad**. Algunos peligros a los que se enfrenta la pareja si no mantienen esta norma; son:

Las caricias pueden llegar a ocupar el primer lugar en su relación. Únicamente se empiezan a ver como un objeto sexual.

Su motivación para verse, ya no es el platicar, conocer y comprenderse más. Sino sólo para relajar su tensión sexual.

Se puede llegar a tal grado de excitación sexual del cual sea imposible detenerse.

¡CUIDADO! el sexo es progresivo. Es decir, los deseos carnales aumentan con cada toque físico. El tomarse de las manos los excita al principio, pero luego pierde la sensación emocionante y sienten la necesidad de tomar más libertad (libertinaje) con la otra persona. Es fácil justificarse y convencerse de que “todo el mundo lo hace” pero, ¿qué vamos a hacer con la culpabilidad que queda?

En la Biblia queda claramente establecido que tanto el hombre como la mujer deben llegar virgen al matrimonio. Las reglas que se imponían en el Antiguo Testamento eran muy duras para el que fallara en esta área.

52.- Lee Deuteronomio 22:13-30 después de leerlo pon una X en el cuadro.

53.- De acuerdo con la ley de ese tiempo qué sucedía si se encontraba a una pareja en adulterio. \_\_\_\_\_ verso 22

54.- Los versos 23-24 nos hablan de la violación, ¿Qué le hacían al hombre y la mujer? \_\_\_\_\_

55.- A la mujer ¿por qué? \_\_\_\_\_

56.- En el verso 25 nos dice que solamente moriría el: \_\_\_\_\_

57.- En los versos 28-29 Si la mujer no estaba comprometida en matrimonio, la ley era diferente. Explica en tus propias palabras. \_\_\_\_\_

En estos textos podemos ver la protección que Dios daba para que una mujer no fuera violada, pues, muy pocos se atreverían a hacerlo sabiendo que iba de por medio su vida.

Los versos del 13 al 21 nos explican lo que sucedía después de un matrimonio. El padre estaba comprometido a entregar una hija virgen.

58.- Si la hija no era virgen ¿Qué sucedía con ella? Versos 20-21 \_\_\_\_\_

Todas estas leyes tenían el fin de preservar la familia de la mejor manera, esto evitaría hijos fuera del matrimonio, mujeres divorciadas, etc.

Si nosotros tomamos en cuenta los mandamientos de la Biblia, así como sus ejemplos, esto evitará que cometamos errores de los cuales nos tengamos que arrepentir después. Tal vez sus mandatos pueden parecer anticuados o fuera de orden de acuerdo a nuestros tiempos e ideas actuales; pero el ponerlos en práctica ha ayudado a muchos que hoy pueden darnos un testimonio de la verdad de las escrituras en su vida.

Deseamos de todo corazón que este curso pueda ayudarte en una de las decisiones más importante de tu vida.

Tus siervos en Cristo Jesús.

Nahúm y Lupita Gutierrez.

A continuación escribe algunas preguntas que te gustaría hacer con respecto al tema:

---

---

---

---

Nombre: \_\_\_\_\_

Fecha: \_\_\_\_\_

**ESTUDIOS BÍBLICOS  
PARA  
OBREROS CRISTIANOS**

PRESENTADO POR EL GRUPO AMOR A. R.

**NOVIAZGO I**

NOMBRE: \_\_\_\_\_

FECHA INICIO \_\_\_\_\_ CALIF. \_\_\_\_\_